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¿Cuál es su plan integral para fortalecer el sistema de salud nacional y asegurar el 
acceso equitativo para los mexicanos y cómo piensa implementarlo y financiarlo?
• El plan es fortalecer el sistema de salud pública, atendiendo lo establecido en el 4to 
artículo constitucional. Desde la prevención hasta la atención más compleja de salud, 
así como medicamentos gratuitos. Se tiene el presupuesto para hacerlo.

México está por debajo del 3% de gasto en salud, pero el promedio de la ONU es de 6% y 
de la OCDE del 15% ¿Considera que debe invertirse más?
• Sí. Hay que ir invirtiendo cada vez más. 
• Según la encuesta de calidad e impacto gubernamental del INEGI de 2015, sólo el 47% 
de las personas se sentían satisfechas; mientras que el 57.9% se siente satisfecho con 
el IMSS-Bienestar. 
• Necesitamos seguir avanzando y fortaleciendo los sistemas de salud pública.

• Ya se probó en el pasado que la privatización de los servicios de salud no sólo no ha 
funcionado, sino que se ha convertido en un centro de corrupción. 

• Por eso se debe fortalecer la salud pública desde la prevención. 
• Necesitamos prevención: casa por casa, escuela por escuela; médicos las 24 hrs del 
día; educación; empoderar a enfermeras; centros de tomas de muestra y farmacias de 
bienestar para distribuir medicamentos. 

Se condiciona mucho y tardan mucho las citas en hospitales. ¿Qué propone para 
mejorar esto?
• No hay suficientes médicos especialistas en el país; necesitamos que haya más -hoy 
ya hay el doble que en 2018- tenemos que empoderar a las enfermeras y tener un 
modelo de referencia y contrareferencia. 

Los Centros de Salud necesitan una actualización en todas las áreas, ¿Cómo se podría 
modernizar sin perjudicar a los beneficiarios y cómo podrían ampliar el personal para 
cubrir más derechohabientes?
• Centros de Salud y formación de médicos y enfermeras.

¿Qué propondría para mejorar el acceso a la salud en un nivel especializado?
• Aumentar la cantidad de médicos especialistas. 
• Fortalecer la atención a la salud primaria. 
• Mejorar la capacitación de enfermeras. 

¿Cuál es su plan integral para fortalecer el sistema de salud nacional y asegurar el 
acceso equitativo para los mexicanos y cómo piensa implementarlo y financiarlo?
• El nuevo seguro popular va a financiar con la tarjeta Mi Salud la atención médica; si por 
alguna razón no tienen medicamentos, podrás ir a cualquier hospital público o privado; 
dinero hay, pero el gobierno dejó de ejercer. 

¿Cómo garantizar el abasto de medicamentos, especialmente para personas con cáncer 
o VIH?
• La tarjeta Mi Salud es una tarjeta inteligente. El blockchain permite transparencia y 
combatir la corrupción; usaremos tecnología para ello.

• El sistema de salud y el sistema de vacunación fueron destruidos; la Megafarmacia fue 
un fracaso, mientras rehacemos todo el sistema de salud y de abasto, la gente podrá ir a 
cualquier farmacia pública o privada.  

¿Cómo solucionar el desabasto de medicinas?
• Con la tarjeta Mi Salud, para que la gente pueda ir a cualquier farmacia pública o privada 
mientras solucionamos el problema de salud. Se pagará con el erario. Habrá un 
programa específico para diabéticos. 

¿Cómo solucionaría el desabasto de medicinas en los servicios de salud del país?
• Con la tarjeta Mi Salud, que es inteligente, incluye el expediente clínico del paciente.
• Es necesario “echar mano” del sistema privado de salud en lo que se recupera el 
sistema público. 
• Programa específico para personas diabéticas. 

¿Cuál es su plan integral para fortalecer el sistema de salud nacional y asegurar el 
acceso equitativo para los mexicanos y cómo piensa implementarlo y financiarlo?
•  Un sistema de salud  financiado equitativamente y que le dé medicinas a cada niña 
y niño desde el primer día de su nacimiento. 

¿Cuál es la propuesta para mejorar el sistema de salud?
•  Según Coneval, la carencia en los servicios de salud también se vivió en la CDMX, 
donde las personas sin acceso a los servicios de salud pasaron de 1.8 a 2 millones de 
personas. 
•  Enrique Peña Nieto también prometió vales, tal como lo propone Xóchitl Gálvez. No 
podemos creer que lo harán.
•  Para universalizar el sistema de salud debe cambiarse la forma de financiamiento. 
•  Estamos en un problema debido a la corrupción de la vieja política: empresarios con 
contratos irregulares y subsidios no permitidos; los sobrecostos se explican por este 
mal financiamiento. Nosotros acabaremos con esto. 

¿Cómo resolver la capacidad de los hospitales?
•  Hay que generar infraestructura de salud, así como en Jalisco y Nuevo León, los 
únicos estados con cobertura universal contra el cáncer infantil.
•  Se hará un programa para que los médicos familiares estén en las comunidades, 
territorios y se les dé incentivos si logran mejoras preventivas desde el territorio.
•  Además se fortalecerá el sistema de salud pública y se hará universal. 

¿Qué piensas hacer para mejorar la salud de los mexicanos?
•  Se debe actualizar con tecnología, los sobrecostos es por la falta de actualización 
del sistema. 

¿Cómo resolver la capacidad de los hospitales? Actualmente no se cuenta con los 
equipos suficientes para estudios, por lo tanto las fechas de seguimiento son 
alargadas y no se cuenta con especialistas suficientes. 
•  Infraestructura de salud, como Jalisco y Nuevo León, únicos estados con cobertura 
universal en cáncer infantil. 
•  Fortalecer el Sistema de Salud Público y hacerlo universal. 
•  Médicos en las comunidades que serán pagados mediante incentivos a través de 
logros en nutrición. 



¿Qué piensa de los libros de texto gratuitos? ¿Los modificaría? ¿Qué plan tendría?
• Por el bien de todos primero las niñas y los niños. Ellos reciben menos del 2% del 
presupuesto. Pondremos a ellos en el centro y haremos un sistema de educación 
verdaderamente universal, que arregle las escuelas públicas, que 1 millón de 
jóvenes vayan a la universidad; implementaremos alianzas estratégicas con 
universidades privadas, fortaleceremos las públicas. 

• Los libros de texto no deben ser adoctrinadores como son en la actualidad o en el 
pasado; la educación debe igualar oportunidades para que puedan desarrollarse las 
capacidades y talentos. 

• A ciencia y tecnología se invertirá el 1% del PIB para que el conocimiento sea para 
beneficio público; se recaudará a las empresas tabacaleras a través del IEPS. 

¿Qué propone respecto a las escuelas de tiempo completo?
• Que haya nuevamente escuelas de tiempo completo, así como estancias infantiles 
para primera infancia. Se otorgará a cada niño una tableta con internet para que 
aprendan robótica, internet, etc, así como una tarjeta de datos. 

¿Cómo mejorar el sistema educativo?
• Es fundamental que haya escuelas de tiempo completo. Se enseñará robótica, 
competencia y habilidades digitales. 

No es un secreto que tenemos un rezago educativo, aunado existen cargas 
administrativas a los profesores, ¿de qué manera enfocará su plan de trabajo para 
solucionar estas problemáticas? 
• Es necesario voltear a ver a los maestros para que estén mejor capacitados, con 
mejores salarios. 
• Transparentar el sistema de ascensos que existe, porque es opaco. 

¿Cómo mejoraría la calidad de la educación, su propuesta contempla la mejora de los 
planteles educativos?
• Es fundamental la alimentación, lo que estaba en las escuelas de tiempo completo.
• Se comprometió a que, a través de satélites de banda baja, llevará internet a todas las 
comunidades. 
• Se enseñará robótica, inteligencia artificial, habilidades digitales y competencias 
laborales. 

¿Cómo buscaría que el rezago educativo pueda ser revertido? ¿De qué manera podría 
hacer una estrategia y cómo se implementaría para que los estudiantes vuelvan y los 
planteles educativos tengan mejoras?
• Toda la vida he defendido la educación pública. 1. Lo que planteamos es educación 
inicial; 2. Dar becas a todos los estudiantes: 3. Fortalecer la preparatoria para que los 
jóvenes que no han tenido acceso tengan esa posibilidad; 4. Más universidades (como 
las que construyó durante su gestión en la CDMX).

• Como Jefa de Gobierno otorgué becas y ahora vamos a hacer un programa para niños 
de la primera infancia. 

¿Propondría un incremento presupuestal en materia educativa?
• Por supuesto. Propondré una beca universal para niños de preescolar hasta 
preparatoria, tanto para escuelas públicas como privadas. No se gastará dinero en obras 
faraónicas. 

¿Cuál es la propuesta para mejorar la calidad de la educación?
• El nuevo modelo de libros de texto no se basa en la memorización, ya que 
independientemente del lugar donde se viva, está basado en la participación de niñas y niños. 

¿Cuál es su propuesta para mejorar la calidad de los conocimientos impartidos en los 
institutos de educación pública?
• El Modelo de la Escuela Nueva Mexicana rompe con el modelo de memorización, 
incluye la participación de las y los estudiantes, fue desarrollado con las y los maestros, 
ya funciona, debe funcionar mejor. 
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La inversión es fundamental para el desarrollo, de acuerdo con algunas propuestas 
internacionales se debe invertir al menos el 1% del PIB en ciencia, ¿qué porcentaje 
del PIB se compromete a invertir?
• Se invertirá el 1% del PIB; se va a recaudar a través de las empresas tabacaleras.

• Asignar por licitaciones abiertas e incentivar a las empresas que cumplan con 
estas reglas de transparencia. 
• En el momento en que una empresa se vuelva proveedora del gobierno debería 
pasar a tener las reglas que tienen los servidores públicos: hacer obligatorio el 3 de 
3 para las empresas proveedoras del gobierno. Basta de empresas fantasmas que 
se enriquecen en uno u otro gobierno.
 

• La corrupción es un sistema que se construye por la relación entre dinero y 
política. Esta debe combatirse con autonomía de los poderes fácticos, con 
autoridad y congruencia. 
• Simplificar trámites y establecer una mesa de coordinación con los poderes 
locales para tener ventanillas únicas, de modo que se simplifique la atención, para 
que los ciudadanos tengan acceso a una tramitología que no les complique la 
existencia. 
• La mejora de trámites debe extenderse al IMSS, Infonavit y SAT. 

• Por supuesto. Todos los derechos para todas las personas.

• Propone que las asignaciones directas sean prácticamente inexistentes y se 
adelanten las licitaciones, que éstas se hagan según el presupuesto. 

• Propone que la mayoría de trámites sean de manera digital, eliminando el contacto 
entre personas. 

• Funcionarios honestos que demuestren el origen de sus patrimonios; fortalecer al 
INAI; fiscalía autónoma; ASF que investigue y ponga  a disposición de las autoridades a 
los corruptos; Poder Judicial autónomo. Los integrantes de estos órganos serían 
nombrados por ciudadanos. 

• Propongo que los titulares de las dependencias sean ciudadanos sin partido y que se 
busque un método de selección transparente. 

• Coincide y reitera en que debe seguir trabajándose en temas de corrupción. 

¿Cómo se deben asignar los contratos de obra pública para transparentar la inversión, 
reducir los moches y la corrupción que de ahí se derivan?
• Cuando fue Jefa de Gobierno desarrolló la Agencia de Innovación Pública, la cual 
permitió desarrollar algunas acciones como el Tianguis Digital, que permitió 
transparentar completamente las licitaciones y las asignaciones directas en el 
gobierno de la ciudad. Esto permitió que la ASF hiciera cero observaciones y cero pesos 
por comprobar; no hubo otra entidad que tuviera esta calificación. 

La corrupción tanto como despojo de ciudadanos en cada trámite o de la aprobación 
indebida de recursos públicos en contrataciones públicas no se ha podido superar ¿Qué 
plantea para que no se repita esto cada 6 años?
• Seguiremos con Austeridad Republicana, lo cual significa erradicar la corrupción y los 
privilegios del gobierno. Se han ahorrado 2.4 billones de pesos, por eso ahora hay 
programas sociales que se han convertido en derechos, así como obras estratégicas 
que han dado más de 500 mil empleos. 

• A partir de la digitalización en la Ciudad de México no sólo aumenta la recaudación, 
sino también disminuye la corrupción. Ya no hay colusión entre el poder económico y el 
poder político.

• Como Jefa de Gobierno ahorré 100 mmdp.

• La Agencia Nacional Anticorrupción es producto de un proyecto de Nación elaborado 
por distintas personas, expertos, ciudadanos de manera plural y determinaron que se 
hará esta agencia para poder seguir disminuyendo la impunidad.

• Señala que como Jefa de Gobierno obtuvo varios reconocimientos por su labor en 
temas de transparencia: Premio a la Innovación y la Excelencia, Premio a la 
Convocatoria para la Innovación, Premio a la innovación para compras públicas, 
Campeones en Rendición de Cuentas y Transparencia, entre otros.  

La población no se reconoce legalmente como víctima en los casos de corrupción; sin 
embargo, esto va en detrimento de los ciudadanos ¿Cambiarían esta situación para que 
cualquier mexicano pudiera demandar una reparación por los daños?
• Es parte de las propuestas que ella tiene como parte de gobierno honesto y 
transparente. 
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¿Qué piensan hacer concretamente para que los ciudadanos tengan información 
concreta de las autoridades y no perciban a los gobiernos como algo que los despoja?
• Darle dientes al INAI y que todo sea público, salvo lo estrictamente reservado para 
seguridad nacional. 

• Propone autonomía plena y que los titulares de estas instituciones sean propuestos 
por ciudadanos, que no militen en partidos políticos, esto sea mediante un concurso.

¿Te someterías a la prueba de polígrafo sobre preguntas a tu patrimonio?
• Por supuesto. Todas mis empresas están declaradas. Me sometería a una evaluación de 
todo mi patrimonio. 

¿Cree que debería ser por Ley que cada gasto gubernamental se dé a conocer? ¿Debería 
existir una cuenta central por entidad de gobierno para que los gastos solo puedan 
hacerse desde ahí?
• Se compromete a que la contabilidad del gobierno esté en línea y que los ciudadanos 
sepan cuánto se ha asignado a cada estado. 

¿Cómo haría frente a los casos de corrupción que opacan a la Administración Pública en 
todos los niveles, incluyendo Fiscalías y Órganos de Procuración de Justicia?
• He presentado 33 denuncias a funcionarios, incluyendo a personas del PAN. 
• Este gobierno ha decidido no investigar. 

¿Qué grado de autonomía requieren las instituciones que se encargan de la corrupción 
para que sea creíble su combate?
• Resaltó que ella ha sido la única con resultados en materia de transparencia y en contra 
de la corrupción.

Tomando en cuenta el caso exitoso de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en 
Guatemala para investigar y enjuiciar a funcionarios y crimen organizado 
¿Implementaría este plan?
• Cuando fui Jefa de Gobierno presenté diversas denuncias en la Fiscalía, varias de ellas 
tienen que ver con el Cártel Inmobiliario en la Alcaldía Benito Juárez que protege a la 
candidata del PRIAN.

¿Está de acuerdo en que la información pueda ser reservada por algún tiempo 
determinado o ésta debe ser accesible en todo momento?
• Debe ser accesible. En el gobierno de CDMX hubo transparencia absoluta, si no no 
tendríamos cerca de 10 premios por parte de varias organizaciones. 
• Se realizó el tianguis digital. 
• Hoy tenemos un presidente honesto, nunca podrán decir lo mismo de los presidentes 
del PRIAN.

¿Cuál sería la estrategia para combatir los actos de corrupción en su gobierno o que 
resulten del gobierno anterior?
• Lo que planteo yo no es una propuesta mía sino de una mesa de trabajo coordinada por 
los Diálogos de Transformación, donde participaron distintas personas de manera plural. 
• Lo primero que debe haber es Austeridad Republicana y lo segundo son distintas 
instituciones que hemos planteado y que no representan más gastos como la Agencia 
Nacional Anticorrupción. 

• Propone algunos temas que realizó como legislador resaltando: Ley de 
resultados garantizados; iniciativas en materia de transparencia; Ley general de 
comunicación social; comité de vigilancia de mega proyectos de obra pública; 
establecer que haya menos spots y más debates en campañas electorales; 
garantizar el funcionamiento del INAI.

• Autonomía respecto al Presidente y de la partidocracia y de los grupos de interés.

Si ganara la Presidencia de la República, cuál sería el cambio significativo que 
aportaría y marcaría la diferencia en materia de transparencia, acceso a la 
información y rendición de cuentas?
• Seríamos el primer gobierno de la República en llegar al poder público sin haber 
hecho compromisos con grupos de interés. 

¿Cómo busca atacar la impunidad y en cuánto tiempo se verán los resultados?
• Esto se combina con el sistema de justicia en general; debemos apostar a la 
tecnología, a la digitalización de trámites y servicios, a la posible accesibilidad de 
ciudadanas y ciudadanos mediante una aplicación. 
Anteriormente los programas terminaron repitiendo la corrupción, como el caso 
de Enciclomedia. 

¿Cómo se puede eliminar la corrupción cuando no hay transparencia? ¿Por qué no 
generar empleos en vez de regalar dinero?
• Proponemos que haya órganos que sean transexenales para que haya 
seguimiento y evaluación a los programas de gobierno, así como rendición de 
cuentas. 
• Generar un sistema de transparencia para que haya rendición de cuentas. 
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¿Qué acciones sustantivas y con enfoque de derechos humanos va a realizar para 
atender las violencias contra las mujeres si las alertas de violencia de género no han 
funcionado, si las secretarías, institutos y fiscalías especializadas tampoco han incidido 
en bajar los índices?
• Los índices de feminicidio han bajado más de 40% en la Ciudad de México.
• Como jefa de Gobierno decretó alerta de género en 2019. 
• Se llevaron a cabo acciones que se buscará llevar a nivel nacional como el *765.
• Para atender las violencias deben atenderse las causas y debe haber cero impunidad. 
• En CDMX se realizaron procedimientos de investigación que dieron resultados. 
• Feminicidio que se comete, feminicidio que es castigado, es decir, cero impunidad. 

Muchos migrantes se juegan la vida en su camino por México. ¿Cuál sería el enfoque de 
su gobierno para proteger a los migrantes en tránsito? ¿Qué políticas aplicarían?
• Necesitan una atención. No puede disminuir la migración si no se atienden las causas, 
como la pobreza. Este es el debate en EEUU: que lo que se dedica al armamentismo se 
dedique una parte al tema de los migrantes. 

Respecto a niñas y niños diversas organizaciones y estudios señalan que los menores 
son víctimas de trata, explotación sexual, corrupción ¿Qué política implementaría para 
niñas y niños en su gobierno?
• Que estén en la escuela y educación inicial. Que tengan becas universales. Lo hice en 
CDMX y lo haremos a nivel nacional.

¿Cuál sería la política de combate a la impunidad sobre las denuncias, feminicidios y la 
perspectiva de género de su gobierno?
• Nosotros consideramos los programas como derechos y proponemos que todas las 
mujeres de 60 / 64  años sean reconocidas por el trabajo en el hogar y que tengan un 
apoyo mensual. 

• Universalidad de las becas para niños, niñas y jóvenes; aumento al salario mínimo por 
encima de la inflación; recuperación de pensiones para trabajadores y echar abajo las 
leyes del 97 y de 2007 del PRIAN; recuperación salarial de maestros, maestras, guardia 
nacional, policías, IMSS.

• La violencia de las mujeres es un cáncer. Atenderemos el 100% de las llamadas y habrá 
recursos para todos los municipios para que haya psicólogas y trabajadoras sociales. 

• Se fortalecerán las fiscalías y los delitos menores se mandarán a justicia cívica para 
castigar el feminicidio y la violencia contra las mujeres. 

• Necesitamos una frontera sur segura. 
• Los migrantes son una oportunidad de crecimiento económico y no un problema. 
• Hay que ver los términos como tercer país respecto a lo acordado con EEUU. 
• Se necesita desmilitarizar al país. 

• La CDMX es la ciudad donde más mujeres desaparecen en todo México, también 
subieron las violaciones.

• La tasa de feminicidios en CDMX de 2018 a 2023 subió de 0.97 a 1.22 por cada 100 
mil habitantes, según datos del secretariado ejecutivo. 

• Ha trabajado en esta causa por muchos años. Presentó la primera iniciativa para 
tipificar el feminicidio en Zacatecas. 

• Necesitamos cambiar integralmente la estrategia de seguridad: sistema nacional 
de cuidados para que las mujeres puedan prevenir; sistemas  de respuesta 
temprana a los casos; que se juzgue con perspectiva de género; dotar de recursos 
a los centros de justicia. 

• Lo que se ha hecho en la frontera sur es inhumano; la militarización no ha resuelto 
el problema pero lo ha hecho más cruel. Por eso necesitamos cambiar el modelo. 

• Necesitamos una atención a niñas y niños que migran y que se están separando 
trágicamente de sus familias. 
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Sobre los programas sociales se necesita más recaudación. ¿Alcanza con el 
presupuesto?
• Por supuesto que alcanza y se tiene establecido de dónde van a salir. En el caso de las 
mujeres son 18 mmdp en el primer año; niños y niñas 100 mmdp.

• En noviembre de 2022 la candidata del PRIAN dijo que los programas sociales deben 
ser temporales, ahora se han dedicado a decir que “siempre han apoyado los programas 
sociales”

Según datos de Coneval en 2022 había 29.9 millones de mujeres y 26.3 millones de 
mujeres en situación de pobreza; 2.8 millones más que hombres en situación de 
pobreza. Una de las características de estas mujeres era que sus parejas las dejan solas 
para cargar con la pensión alimentaria; las instituciones no les han logrado ayudar a 
cobrar esas pensiones ¿Qué proponen para estas mujeres? ¿Cómo ayudarles a cobrar 
ese dinero?
• Modificaremos la Constitución para que las comunidades indígenas por vez primera 
sean sujetos de derecho. Continuaremos con planes de justicia como al pueblo Yaqui 
que se les devolvió tierra agua y bienestar.
• Respecto a las mujeres, la CDMX es de las pocas entidades que han aprobado la Ley 
Vicaria que tiene que ver con estos temas.
• Ampliaremos el número de viviendas para que el Infonavit las construya, alrededor de 
1 millón de viviendas que estén cerca de los lugares de trabajo. 
• Apoyos para personas con discapacidades y el tema de maltrato de animales en la 
Constitución.

La violencia intrafamiliar se ha convertido en una violencia ejercida con arma de fuego 
¿Qué se hará con las armas de fuego?
• En CDMX se hizo una ley llamada “El agresor sale de casa”; siempre se plantea que la 
mujer tiene que ir a un refugio, pero esta ley planteó que sea el agresor el que salga; esa 
ley se hará a nivel nacional. 

Las mujeres viven violencia en las calles, la casa y en el trabajo. Las empresas no tienen 
protocolo para acoso, discriminación, bullying y no hay inspectores del trabajo con esa 
capacidad. ¿Qué se propone en ese tema?
• Se hicieron varias leyes en CDMX pero la principal será empoderar a las mujeres: se 
elevará a rango de ley un gabinete paritario como se hizo en CDMX. 
• Nosotros construimos derechos, no privilegios ni mercancías y así se seguirá. 

• El programa de Jóvenes Construyendo el Futuro es temporal. 
Morena se va,pero los programas se quedan y les pondremos más: pensión desde los 60 
años; medicina para adultos mayores; tarjeta La mexicana para mujeres; beca universal 
en la Constitución y apoyo de alimentación para pobreza extrema. 

• Se necesita hacer más sencillo el proceso, ponerles abogados y obligar a los esposos 
a que paguen mediante la justicia cívica.

• Respecto a mujeres indígenas invisibilizadas, se les quitó el programa de 
infraestructura, de agua potable, electricidad, apoyo a artesanas, presupuesto del INPI.

• Eso regresará al gobierno e impulsará los derechos de mujeres y comunidades 
indígenas. 

• Tenemos que terminar con el patriarcado y revalorar el papel de las mujeres. Es 
necesario trabajar en el tema de la salud mental. 
• Necesitamos poner fin al tráfico de armas.

• Las empresas deben empoderar a las mujeres. 
• Sistema Nacional de Cuidados, estancias infantiles, escuelas de tiempo completo, 
salud mental.
• Inspectores de trabajo para evitar el acoso. 
• Los programas sociales se quedan y se apuesta a la educación para jóvenes y empleos 
mejor pagados relacionados con la tecnología.
• Mencionó que no tiene partido político, lo que la hace libre para tomar decisiones. 
• Que los jóvenes tengan tabletas digitales y la posibilidad de aprender inglés.
• Empleos mejores pagados relacionados con la tecnología. 

• Como diputado local y federal propuso una Ley de Paternidad Responsable y 
Obligaciones Familiares.
• Se necesita arreglar el problema sistémicamente, por eso propone un sistema 
nacional de cuidados, escuelas de tiempo completo, guarderías, personas 
cuidadoras. 
• Debe combatirse la desigualdad endémica, la cual en respecto a niños es peor. 
• Es importante reformar la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas para darle presencia a las OSC y hacer una 
defensoría pública al servicio de los pueblos originarios y comunidades indígenas. 
• Nosotros logramos erradicar las terapias de conversión, el PAN se opuso y la 
candidata XG se justificó con temas de redacción. 
• Logramos la licencias de paternidad, iniciativa de crianza positiva y 
fortalecimiento de los Centros Nacionales de Justicia para las Mujeres. 

• Reconoce los trabajos de Julio Frenk en el tema de Seguro Popular  y a Ebrard en 
materia de armas con EEUU. 
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Los asesinatos de odio a la comunidad transgénero son una problemática nacional 
¿Cómo se asegurarán los derechos de estas personas?
• Nosotros lo hicimos en CDMX y estamos totalmente en contra de cualquier forma de 
discriminación; esto debe llevarse al Código Penal.
• Pero no solo para la comunidad trans, sino con todo lo que tiene que ver con 
discriminación. Por primera vez tenemos a un gobierno que atiende a los que menos 
tienen. 

Ante la situación vulnerable de migrantes en tránsito a EEUU ¿Qué enfoque tendrá para 
proteger los derechos humanos, considerando el endurecimiento de políticas de otros 
países?
• Seguirá apoyándose de manera humanista a los migrantes, pero insistió en que las 
personas migran por necesidad y deben atenderse esas necesidades.

• El gobierno de México tiene diversos programas en Centroamérica y se seguirá 
insistiendo a EEUU que la mejor forma es atender las causas, apoyar a los que menos 
tienen. 

Posición sobre legalización y acceso seguro al aborto ¿Qué acciones tendría su 
gobierno?
• Esto ya lo resolvió la Suprema Corte y hay que insistir en el tema de derechos en 
términos amplios de las mujeres: requieren un sistema nacional de cuidados y 
fortalecer las autonomías de las mujeres como la económica, política y los derechos 
físicos. 

¿Cuáles serían las medidas concretas para prevenir y combatir la violencia de género, 
así como garantizar la justicia para las víctimas?
• Atender el 100% de las llamadas a través de las alcaldías. 
• La Tarjeta La Mexicana dará 5 mil pesos para mujeres que están sufriendo violencia.
• Dar apoyo económico a las mujeres para que empiecen a desarrollar independencia 
económica para salir de la violencia. 

¿Habrá alguna iniciativa para crear trabajos para adultos mayores que lo necesiten?
• Por supuesto que sí. Los adultos mayores tienen la posibilidad de integrarse al 
mercado laboral; deben revalorarse y darles actividades considerando su talento, así 
como atender a las personas que sufren discriminación. 

¿Cómo piensa implementar el respeto y la tolerancia hacia  la comunidad LGBT+ y habrá 
sanciones para quienes atenten contra su dignidad?
• Castigar los crímenes de odio. Debe trabajarse en la educación para que todas las 
personas puedan desarrollar actividades de empleo, educación, diversión, en lugares 
plenamente seguros y castigar cuando haya una situación de violencia contra ellos. 

¿Cuál es su opinión respecto a que no en todos los estados se permite la adopción 
monoparental y qué haría al respecto?
•  Cree en los derechos para todas las personas, como diputado local propuso el 
matrimonio igualitario y no tiene miedo a pronunciarse abiertamente sobre el 
derecho de las mujeres a no ser encarceladas por una decisión sobre su cuerpo.
•  Los derechos deben ser progresivos y respetarse.

¿Cuál es su postura respecto al movimiento feminista?
• Es el movimiento más importante de nuestro tiempo. La feminización de la 
política transformó el sistema político mundial y mexicano y estos cambios han 
sido positivos. 
• El movimiento tiene demandas vigentes en el país, el cual debe verse, ampliarse y 
construirse desde un enfoque integral de bienestar.

¿Qué estrategias implementaría para disminuir la discriminación que surge en las 
escuelas?
• Es fundamental la capacitación de los maestros y creer en ellos. Deben tener una 
formación docente que los sensibilice sobre nuevos sistemas de enseñanza. 
• Se necesita capacitación y un programa de acompañamiento en las escuelas en 
materia de salud mental. 
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• “El pueblo de México quiere que sigamos avanzando con la 4T. Hoy entendemos el modelo de Humanismo mexicano 
que ha demostrado resultados, a diferencia del modelo neoliberal, que decía que la economía de arriba se regaría hacia 
abajo y nosotros lo que hicimos fue regarla desde abajo. Hoy tenemos 3.2% de crecimiento económico, tenemos el 
mayor nivel de empleo formal en la historia de México, el mayor incremento al salario mínimo y el mayor salario medio en 
los últimos años, tenemos las mayores reservas del Banxico”.
• Hace un llamado a empresarios, clases medias, trabajadores, hombres y mujeres, a que sean parte de su proyecto. 

• México elegirá a la primera mujer presidenta, pero no será cualquiera, sino una mujer mexicana de raíces indígenas. 
• Quiere ser la primera presidenta de México para tener un país próspero. 
• Será una presidenta protectora, con capacidad y que dice la verdad.
• La bandera de México la defenderá de los corruptos y delincuentes y nos cobijará en unidad y en paz; defenderá a México. 

• Agradeció a MC por permitirle presentar ideas, causas y propuestas; pese a que la vieja política hizo todo para que MC 
no estuviera en la boleta presidencial está demostrando por qué no querían una tercera opción en la contienda, porque 
es mejor al pasado y el presente que la vieja política representa.
• Pidió confiar en él, este país no va a cambiar con nuevo presidente, ni con un nuevo partido. “Lo vamos a cambiar todos 
juntos; confía en tí, en que vas a tomar las mejores decisiones para la familia y tus hijos. Vamos por un México nuevo”.”
• “ No quiero ser el mejor presidente de México, quiero ser el mejor presidente del mejor México de la historia y lo vamos 
a lograr juntos”.
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Máynez

Claudia
Sheinbaum
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• La candidata del PRIAN miente, porque prometió donar su departamento al 
Colegio Salesiano; no lo donó sino lo vendió a la sobrina de Felipe Calderón en 
millones. 

• Reiteró que deben verse las declaraciones patrimoniales de XG, así como sus 
empresas que no están registradas. 

• Mencionó que es falso que haya falta de transparencia y tampoco que se haya 
comprado fentanilo. 

• Segunda mentira de la candidata del PRIAN, hay que ver sus declaraciones 
patrimoniales en el Senado, son contradictorias, una de sus empresas no está 
transparentada. 

• Señaló a XG por contratos con empresas como Residencial Mariano Escobedo; 
defendió al INAI porque ha tenido contratos con este organismo desde 2013 y el 
último en 2023; además falsificó invitaciones restringidas en el caso de contratos. 
Dejó las pruebas a los conductores, que dijo, son periodistas.  

• Hasta la bolsa de tiempo la candidata del PRIAN se las quiere robar. 

• Recordó que XG hizo una declaración diciendo que los programas sociales deben 
ser temporales. 

• Señaló que el candidato Jorge Álvarez Máynez pertenece al sistema que tanto critica. 
• Aseguró que Claudia Sheinbaum es una mujer “sin corazón”, porque no recibió a los padres 
de familia de niños y niñas con cáncer, así como por el caso del Colegio Rébsamen; subió a 
sus redes sociales un documento que demuestra que ignoró las pruebas para poder cerrar 
la escuela a tiempo, antes del sismo. 
•  El tema de internet fue un gran fracaso de este gobierno. 
•  El gobierno actual dijo que la corrupción se había acabado pero hoy la corrupción está peor 
que antes. Nosotros castigaremos a los corruptos. 
•  A Claudia Sheinbaum, “la prueba que presentas es más falsa que tu acento tabasqueño”, 
subirá a sus redes la prueba del donativo al Colegio Salesiano. El gobierno que representa 
sacó el pañuelito blanco diciendo que la corrupción se había terminado, mentira, su plan C es 
un plan de corrupción. Ella aplicará la ley, tira el pañuelo blanco. 
•  Durante la pandemia se dio Ivermectina para tratar el covid-19. 
•  Cuando llegaron al Gobierno prometieron barrer las escaleras de arriba hacia abajo, pero 
cuando vieron el tamaño del presupuesto, con lo único que barrieron fue con el dinero. 
•  A Claudia Sheinbaum: el presidente quiere que sea tapadera de los sobres amarillos, la 
Casa Gris, Segalmex, Rocío Nahle, los hijos y amigos del presidente, de las casas de Bartlett. 
•  El Tianguis Digital es “pura paja y están vacíos los folders”.
•  El caso de la Línea 12 fue un problema por falta de mantenimiento, lo cual era 
responsabilidad de Claudia Sheinbaum, la cual es muy fría. Se le llama negligencia criminal. 
•  Llamó a Claudia Sheinbaum la “dama de hielo”, porque no se atreve ni a voltear. 
•  Le preguntó a CS si, con las evidencias que hay de la corrupción de los hijos del presidente, 
los investigaría, a él, a sus primos y amigos de contratos millonarios. 
•  Le recordó a CS su relación con Francisco Deya Oropeza, “era su brazo derecho en la Línea 
12” y que luego lo contrató como subsecretario. Grupo Indi ha ganado 66 mil mdp a base de 
corrupción. 
•  Lo que quiere Claudia es llevar al Ministerio Público a Palacio Nacional con su nuevo 
Sistema Anticorrupción. 
•  Según Panamá Papers la familia de Claudia Sheinbaum tiene tres empresas en paraísos 
fiscales. El abogado que utilizó su familia es abogado de los delincuentes, del crimen 
organizado, la instó a responderle a los mexicanos, ¿sí o no tiene tu familia estas empresas?
•  Los últimos índices señalan a la CDMX como la más corrupta de todo el país. 
•  Claudia me quiso invitar de City Manager de la CDMX porque sabe que soy una mujer 
honesta, he combatido la corrupción inmobiliaria como pocos delegados. 
• Hay 240 mil mdp en salud que este gobierno desvió a un fideicomiso y de ahí a obras 
faraónicas.
•  La CDMX es la ciudad del país donde más desaparecen mujeres.
•  Mostró fotos de CS con los del PRI y del PAN que tanto critica. 
•  Presumes a AMLO, pero no lo eres, no tienes ni su carisma. 

• Señaló que Francisco Cienfuegos, Manlio Fabio Beltrones y Alejandro Moreno 
son amigos de la candidata Xóchitl Gálvez, todos involucrados en presuntos 
actos de corrupción, “eso es lo viejo, aseguró”. 

• El gobierno de Sheinbaum le compró a  empresas ligadas a Carlos Lomelí 
-sancionadas e inhabilitadas-  más de 165 millones de pesos, incluyendo el 
fentanilo. Hoy este señor es candidato de Morena en Jalisco. 
Xóchitl Gálvez propuso cero iniciativas en materia educativa. Nada de lo que 
plantea lo propuso como senadora de la República. 

• Señaló que la empresa de XG, High Tech Services, obtuvo contratos por 
adjudicación directa en CDMX.

• Él fue el primero en denunciar a los hijos del presidente. Debe denunciarse a 
López-Gatell por su manejo oprobioso de la pandemia, pero también al 
gobierno de Peña Nieto, Calderón, Fox. 

• Las candidatas hablan de transparencia, pero hicieron un derroche de 
recursos y campañas ilegales. 

• La militarización la inició Calderón y la profundizó Peña Nieto. 


